

# EL INDEPENDIENTE



## DIARIO DE LA TARDE

Dirección, Redacción y Administración, Hostales 10.  
Toda la correspondencia al Director

DIRECTOR, D. Manuel Ferris é Ivañez

Precio: Una peseta al mes. Fuera 3 pesetas trimestre. Anuncios, según tarifa. Pagos adelantados.



### LAPIDAS FUNERARIAS

**PARA NICHOS**

en mármol negro desde 30 pesetas  
« blanco » 15 «

Pidáanse modelos al establecimiento marmolería de

**Amalio Tortosa,**

CALLE SAN NICOLÁS

**Múrcia.**

**SE VENDE**

la casa número 7 de la calle de Barrio Nuevo. En la redacción de este periódico darán razón.

**DEPÓSITO**

de pavimentos hidráulicos á 14 reales metro.

Tejas planas de la mejor clase.

Azulejos de las principales fábricas.

Losetas de diferentes clases.

Tuberías barnizadas de diferentes medidas, cemento porland superior, cal hidráulica y otros diferentes materiales de obras.

Francisco Sanchez, calle de Santiago número 5.

### ENFERMEDADES

QUE AL DESCUIDARLAS SON PELIGROSAS.

El fuego herpético ó escrofuloso que se presenta en los niños mina su existencia en esta tierna edad, y es causas de una vida raquítica y llena de sufrimientos.

No son menos peligrosas las enfermedades propias de la mujer, con los trastornos menstruales, flujos y toda afección de la matriz, las cuales, encuentran su curación en las riquezas mineralógicas que contiene las aguas de Orito; y por los cuales, obtuvieron el diploma y medalla de oro.

El reuma también se cura á los pocos baños ó duchas; y por lo regular no se reproduce.

Junto á este balneario, hay un pozo llamada de San Pascual, cuyas aguas son comparadas á las de Vichi; y alivian muchísimo los padecimientos del estómago y de la orina.

Este establecimiento facilita prospectos y memorias de curaciones prodigiosas, en personas muy conocidas en Alicante y su provincia.

La fonda á cargo del conocido Sr. Vazquez.

Las casas amuebladas, á precio muy económico, que facilitan la permanencia veraniega, á las personas delicadas, que encuentran una temperatura más fresca, y unos aires oxigenados.

La temporada termina el 30 de setiembre.

El transporte por ferrocarril á Novelda y una hora de carruaje que conduce al balneario; ó desde Alicante, por la tartana de Novelda que sale á las 2 de la posada de la Balsa, y llega á las 5 de la tarde.

EL INDEPENDIENTE

### ECOS LOCALES

Hay todavía tela cortada con respecto al asunto que sirvió de tema á nuestros «Ecos» de ayer.

Porque la cuestión de las tiendecillas

del extrarradio es un verdadero desastre en que ha quedado la actual administración local á mucho menor altura que los pies de los caballos.

Tal es el cúmulo de torpezas inconcebibles de exabruptos, absurdos y decisionessin pies ni cabeza, que han ocasionado.

Y veamos la prueba.

Sabido es que el extrarradio y radio se computan en consumos por la distancia que media entre el domicilio del concertado y la población.

Sabido es también que esta distancia se mide por la vía mas corta con que la vivienda comunica con la población.

Pues bien, en el camino de Bigastro hay una de las tiendecillas en cuestión, que por el referido camino, único con que con la población comunica mide muchos mas metros de distancia que los marcados, es decir, se encuentra sin género alguno de duda en el extrarradio.

Cual no sería pues el asombro del dueño de la tiendecilla referida al encontrarse con una comunicación de la alcaldía en que se le consideraba para los efectos del impuesto de consumos como comprendido en el radio.

Y á que no sospechan nuestros lectores en que peregrina teoría se apoyaba este decreto decision, comunicación, oficio ó como queramos llamarlo?

Pues en que por la carretera á Bigastro, hoy en construcción y por lo que no puede transitar el público, (carretera que estará terminada sabe Dios cuando) hay menos número de metros que los marcados por la ley para el extrarradio.

Vdes. dirán que estando la citada carretera en construcción y por tanto no estando abierta al público hasta Dios sabe cuando, no puede legal ni racio-

nalmente computarse como via de comunicacion puesto que en realidad no lo es.

Pues ahí verán Vdes., por algo vivimos en el tiempo del «orden y mando».

Y la verdad es que tanto valdria medir la distancia á campo traviesa y al reclamar el interesado, decirle; tiene V. una via de comunicacion directa, provéase V. de un globo si no puede pasar á través de los bancales.

Aun hay mas.

Otro de los dueños de las tiendecillas referidas objeto hoy, ignoramos porqué, de la mas injustificada y feroz persecucion que pedirse puede, por parte de la alcaldia, recibió hace pocos dias la visita de un guardia del resguardo con objeto de aforar las existencias que tenía. Negóse el interesado á sufrir esta vejacion, puésto que estando concertado nadie tenía nada que aforarle y volvió al poco tiempo á recibir la visita del mismo guardia acompañado de un carro, con órden de traerse todo lo que en su tienda tenía el antedicho sugeto, el que como es natural se opuso terminantemente á tal atropello haciendo presente al alcalde por si lo ignoraba, que solo por la via ejecutiva, (imposible de emplear con él que nada debía á nadie) y prévio embargo, con las formalidades legales, era posible lo que intentaba, puesto que nadie por el solo «orden y mando» podía despojarlo de lo que era legítimamente suyo.

Y se acaba el espacio. pero no los episodios cómicos y ridiculos para la administracion á que ha dado lugar la desdichada cuestion de las tiendecillas del extrarradio

## Colaboración Inédita

### UNA AVENTURA ORIGINAL

Cuando la vi primera vez, hallábase reclinada sobre la balustrada del balcón; jamás había visto una mujer más hermosa.

Desde entonces comencé á sentir en mi corazón dulces emociones, hasta entonces desconocidas para mi.

Estaba enamorado.

Todo el dia lo pasaba haciendo el oso en un portar de enfrente.

Al cabo de algun tiempo, ella conoció

que era amada y correspondió á mis miradas.

Me sentia feliz.

Era una criatura encantadora, hermosísima. Su flexible talle, asemejábase á las altas y esbeltas palmeras que se mecen gallardamente en los bosques vírgenes de algunas regiones del África salvaje; su rubia cabellera, era finísima como el oro, rostro pálido y blanquísimo, ojos azules, lábios de fresa. El pie diminuto y tentador, apenas se vislumbraba entre los ricos encages de su finísima bata...

A todas horas la veia en el balcón, pero nunca había podido admirar su donosura en la calle, jamás salía. su casa parecía, por lo silencioso, un convento.

Esto llamó poderosamente mi atención y mas de una vez me aguijonearon los deseos de acercarme á ella y entablar conversacion, pero el miedo me detenía.

Por fin, un dia, deshechando vanos temores, me atrevi á arrojarle á su balcón una esquelita, que ella recogió con temblorosa mano y desapareció presurosa como quien teme ser sorprendida.

En aquella carta, pintábale mi passion como desesperado y finalizaba pidiendo una cita para aquella noche.

Mucho sufrí aguardando la anhelada contestacion. Perdida la esperanza de obtenerla iba á retirarme, cuando vi abrir levemente y con precaucion las vidrieras del balcón, y una mano diminuta, y blanca como la nieve, arrojó casi á mi lado un pequñísimo trozo de papel hecho dobleces, que recogí, alejándome de aquel sitio á toda prisa.

En su respuesta me citaba para aquella noche á las diez

Creí volverme loco de contento.

A las nueve me encaminé á situarme en mi ya conocida atalaya.

Media hora despues comenzó á caer un aguacero formidable. El viento rugía con fuerza, á lo lejos y con intervalos de pocos segundos se dejaba sentir el ronco estampido del trueno.

La tempestad arreciaba y aumentaba por momentos.

Cuando el portal donde me hallaba, comenzaba á inundarse, sonaron en un reloj lejano diez lentas campanadas.

Animado ya por completo, atravesé

la calle y entré en el portal y despues de subir quince peldaños, llegué á la puertecita, tras la cual debía hallarse mi encantadora desconocida.

Aquí fueron los grandes temores; las piernas me temblaban; frio sudor corria por mi frente. En aquel momento estaba arrepentido de aquella calaverada.

Me hallaba indeciso entre llamar ó volverme, cuando se abrió la puerta y apareció mas bella que nunca la dueña de mi pensamiento.

Con voz de angel me dijo, que pasara y que deshechara toda clase de temor.

No pude contestar; la dicha me embargaba, me faltó el valor y cai casi desvanecido sobre un sofá.

Ella me prodijó toda clase de caricias y consuelo para reanimarme.

Supe que era casada; que su esposo la maltrataba mucho y que sus deseos eran de abandonarle, pero que tenía miedo de hacerlo.

Aquello me indignó y desde luego juré defenderla, cuando se presentara la la ocasion...

En esto llamaron fuertemente á la puerta,

Me quedé petrificado en mi asiento, no sabia lo que me pasaba.

Senti como me arrastraban y me dejaron encerrado en un grande armario, mientras mi bella desconocida abria la puerta.

A los pocos momentos, picado por la curiosidad y algo tranquilizado, aproximé el ojo á la cerradura y ví á un ogro, mas bien que persona en el marido de la jóven de aquella extraña aventura.

Era de elevada estatura, recio, de anchas espaldas, su fisonomia tenia un aspecto terrible; parecía de mal humor y se paseaba silencioso á lo largo de la habitacion.

De pronto se detuvo frente á su mujer y con voz, que mejor parecia un trueno le dijo:

Aquí hay algo.

No sé lo que sentí: me estremecí horrorizado y al estremecimiento cedió la puerta del armario.

Me consideró perdido.

Vi á aquella fiera rugir sordamente, sacar una pistola, montarla y aproximarse al armario.

Vas á morir, miserable, me dijo.

Cerré los ojos y al oír la detonación...  
 ¡DIANA!! gritaba en aquel momento con voz fuerte el cuartelero de la puerta.

¡Maldición! Todo había sido un sueño.

¡Me hallaba en el cuartel!

F. Serrano y Sempere.

Cartagena y Septiembre 93

SUETOS Y NOTICIAS

Doña Mencía se ha vuelto á amotinar.  
 ¡Que mal genio tiene esa señora!  
 En cambio D. Benito está hecho una balsa de aceite.

Se amotinó una vez, le salió mal y ya no juega á los motines.  
 Cuestan caros.

Por la Región gallega han aparecido unas manadas de lobos que da gusto verlas.

Este año es año de plagas.

En unas partes cólera.

En otras inundaciones.

Y en otras fieras.

Y no contemos los nuevos impuestos por que es una calamidad con la que ya contábamos.

En la calle de las Parras riñeron ayer noche marido y mujer, resultando de la disputa que el primero propinó á la segunda un par de *chulatas* que de buena gana no se hubiera cenado la interesada.

Anoche fué conducido á la Cárcel un sujeto á quien en el Arrabal-Roig dió la *pitina* por la política, dando vivas á Carlos VII, diciendo que él lo iba á traer con una carabina, que era ya hora de dar el grito y prodigando á los liberales el escogido diccionario de apetitos que sin duda alguna ha aprendido de «La Margarita» y colegas correligionarios, á cuya lectura debe ser el citado individuo tan aficionado ó poco menos que al *mosto*.

Un guardia municipal le condujo á la Cárcel donde sin duda alguna se calmarían sus bélicos ardores.

Interesante noticia de «La Correspondencia de España».

«El Capitan general de Madrid ha conferenciado con el señor Ministro de la Guerra; pero esta conferencia no ha estado relacionada absolutamente con cuestiones de orden público».

Pues si del orden público, que es lo que ahora anda más alterado, no se han ocupado los más interesados en sostenerlo, podía «La Correspondencia» suprimir el sueto.

Porque ¿qué le importa á nadie que el Capitan general y el ministro de la Guerra ha-

bien ó no, si no hablan de lo único que al país interesa?

Con este sistema bien pueden hacerse grandes periódicos, ¡digo mal! periódicos grandes.

Modelo, según esto, de noticias para los periódicos de la localidad:

Hoy han hablado el señor alcalde y el señor administrador de Consumos.

Pero no se han ocupado de la persecución del matute que tiene perdida aquella renta, ni de nada relacionado con tal impuesto.

A primera hora de la tarde de anteayer descargó en Villacañas una nueva tormenta, aumentando el pánico de aquellos habitantes.

Las mujeres huyeron despavoridas buscando las alturas de la población para poner á salvo á sus hijos.

En Sevilla ha sido preso un individuo que se dedicaba á robar los alambres de la red telegráfica.

¡Como si no fueran bastantes las nubes para cortar las comunicaciones!

Copiamos del telegrama de un colega:

«El ministro de Marina ha dado cuenta á la Reina de las noticias de Villacañas. La reina, profundamente afectada por tan tristes noticias, ha desistido de toda distracción; y por tanto, no asistirá al partido organizado para hoy en *Beti-Jai*. Ha pedido la comuniquen cuantos detalles se conozcan de la catástrofe, quedando consternada al saber el gran número de muertos causados por la misma.»

Pronósticos del tiempo.—El célebre astrónomo español Noherlesoom anuncia lo siguiente para la corriente quincena:

«Los cuatro primeros días de la quincena serán lluviosos, con carácter bastante general aunque será muy desigual la distribución de la lluvia, que caerá con más abundancia en la región del O., y sobre todo en el SE. de España, desde donde se extenderá por la Mancha hasta la zona central. Pasados estos cuatro días, se establecerá un régimen de buen tiempo, con temperaturas superiores á la normal, que ocasionarán tormentas del 25 al 26.

«Los tres últimos días del mes serán lluviosos, especialmente en la región septentrional, desde donde se propagarán las lluvias por Castilla la Vieja hasta el golfo de Valencia.»

El cólera no tiene importancia según dicen los periódicos de las distintas regiones epidemiadas.

Es más, aseguran que no es cólera.

Como si aquí le tuviéramos miedo al cólera por el nombre y no por lo que mata.

Mientras no nos prueben los periódicos bilbaínos y zaragozanos que la enfermedad que

se padece en ambos países es saludable, pierden el tiempo.

Y nosotros le llamaremos cólera á esa enfermedad.

O la llamaremos epidemia.

Lo mismo nos dá.

La catástrofe de Villacañas.—Son verdaderamente conmovedores los detalles que nos suministra la prensa de Madrid respecto de esta inundación de varios pueblos de la provincia de Toledo.

Casas derrumbadas, familia enteras enterradas bajo los escombros, desolación y llanto por todas partes: esto es el resumen de lo acaecido.

Hasta ahora pasan de cien los cadáveres encontrados; pero se supone sean muchos más los que han perecido.

A los viajeros detenidos y á las familias que quedaron en la miseria y en medio de la calle se les facilitaron desde el primer momento por las autoridades locales, de la provincia y por el gobierno cuantos socorros pudieron allegarse en el acto.

Los vecinos de la calle del Ángel se nos quejan y con razón de que las charcas formadas por el desagüe de un aljibe, hecho en pleno día durante dos consecutivos, unidos á las deyecciones y orines de las caballerías despiden insoporrable mal olor.

El Sr. Alcalde, debía ordenar al infractor de las ordenanzas que por su cuenta limpiase la referida calle destruyendo los focos malolientes por su causa formados.

BAÑOS DE BUSOT.—Véase la cuarta plana.

Ultima hora.

Madrid 21.

**La Reina Regente ha dado 10.000 peseta para las inundaciones. El cólera decrece en Bilbao. En Valencia ha descargado una gran tormenta. Hoy se celebrará Consejo de Ministros. La Reina Victoria estará en Enero en San Sebastian.**

ENSEÑANZA LIBRE.

Preparación rápida y segura para el GRADO DE BACHILLER, sin necesidad de sujetarse al régimen molesto y costoso de un Colegio, por un Licenciado en la facultad de Filosofía y Letras y otros profesores titulares.

Informarán: SAN JUAN número 14 y en el 4o.

Boletín Religioso.

Santos de mañana:—San Lino papa, y martir.

Imp. de Cornelio Payá, Feria 39.

# SECCION DE ANUNCIOS

GRAN ALMACEN DE MUEBLES  
DE  
**FRANCISCO COMPAN**  
15-Puerta Nueva-15

## En la Sombrerería DE LOS HOSTALES

Se ha recibido un gran surtido en fieltros para hacer sombreros de todas clases, y en todos los colores, propios para la estación á precios económicos.

Especialidad en sombreros á medida de la forma y clase que el parroquiano desee.

Sombreros á medida para los señores Sacerdotes.

Composicion económica de toda clase de sombreros.

*Hay 50.000 pesetas*

para proporcionarlas á interes módico sobre fincas, con prontitud y reserva.

No se admiten corredores.

Además se venden varias casas, dos en particular en puntos céntricos propias para buenos establecimientos.

Para más informes C. Panús. Plaza de Cubero, núm. 7.— Orihuela.

## DIEGO CUTILLAS (Olivares)

Ofrece á su numerosa clientela, y al público en general que tiene puesto en venta sillarejos de piedra fuerte á los centímetros que los pidan de grueso, á 10 pesetas metro cúbico, al pié de la obra; y siendo sillarejo á todas medidas á 7.50 pesetas carro. ¡Lograr la ocasión!

Sillería una y otra clase, precios económicos.

TRINIDAD NÚMERO 15.

## FUNERARIA

*Calle del Angel núm. 12*

Construcción de toda clase de féretros desde las clases ordinarias hasta los de más lujo á precios reducidísimos.

Venta de dos casas en la calle San Juan núms. 70 y 72.

Darán razon en la misma funeraria. 22

## BAÑOS TERMO-MINERALES DE BUSOT

PROVINCIA DE ALICANTE

A DOS HORAS DE LA CAPITAL

Temporada 1.ª de Mayo á 30 de Junio y 1.ª de Septiembre á 31 de Octubre.

En una de las mas pintorescas vertientes del monte Cabero, á 501 metro sobre el nivel del mar y á media hora de este, está situado este magnifico establecimiento

## Indicaciones Especiales.

Reumatismo, enfermedades de la orina, cálculos, nefritis, herpetismo, anemia, paludismo, enfermedades del estómago, obstrucciones y enfermedades de la matriz.

## VIAGE

Por ferrocarril á Alicante y coche diario á los baños que sale de la posada de la Balseta.

## TORREVIEJA

Colegio de la Inmaculada Concepcion

DIRIGIDO POR

**D. MANUEL BONMATI RICO**

Segunda enseñanza

*En este Colegio se han obtenido más sobresalientes que aprobados en los cuatro exámenes ordinarios celebrados desde su fundacion.*

## ESTUDIOS SUPERIORES

Para el próximo curso (93 á 94) queda abierta en este colegio una academia de estudios superiores á cargo de los SRES. D. LUIS PASTOR, Licenciado en Filosofía y Letras y D. JUAN ANTONIO TERCEDOR, Doctor en Ciencias, donde podran cursarse los primeros años de la Facultad de Derecho, la de Filofía y Letras; preparatorio de Medicina y Farmacia ingreso en la Politecnica y en la Academia General Militar, Aduanas Telégrafos y otras especiales.

CLASES DE ADORNO

*Piano, Violin y Dibujo.*

*Se admiten pensionistas medio-pensionistas permanentes y externos. Reglamentos y cuantos detalles se necesiten, pidaase á la direccion.*

GRAN DEPÓSITO DE ESTERAS  
DE TODAS CLASES

DE  
**Vicente Fuster.**

Deseoso de complacer al público, he puesto un completo y variado surtido en esteras de filete y de pita de todas clases, Batabia y de tejas dobles con dibujos alfombrados, ruedos para comedor, redondos y ovaladas.

También hay un completo surtido en esteras finas de todas clases.

Se colocan alfombras y esteras á precios económicos

No equivocarse.

**Calle de Hostales núm. 15, en la Merced.**